

2021年2月末現在
 組合員 4275人
 出資金 1億6383万円
 1～2月の動き
 組合員 新規加入13人
 脱退16人



西濃医療生活協同組合

医療生協



第121号

2021年3月10日発行

(奇数月発行)

〒503-0982 大垣市久徳町153-1

TEL 0584-92-3268

ホームページ seinou.coop

編集 機関紙編集委員会



新型コロナワクチン接種は診療所で打てるの？

しずさと診療所ではワクチン接種を

積極的に行う方針で準備を進めています

新型コロナワクチン接種が、最優先順位の医療従事者からスタートしました。4月から高齢者に順次実施されるとはいえ、実際にはいつ始まるのか、大きな関心事になっていきます。ワクチン輸入が予定どおり進まないなか、「6月末までに必要な量は供給できる」「高齢者の接種は4月12日から限定的に開始」「高齢者のなかでも優先順位を決める」といった報道とともに、自治体や医療機関などの現場で混乱しないようにと、よつやく指針が出される見込みになりました。

しずさと診療所では個別接種を実施する方針です。具体的な手順、ワクチンの配送などの指示のもと準備が整い次第、ご案内いたします。(本紙2～3頁に関連記事)

しずさとたすけあい

NPO法人化にむけ

設立発起人会を開催

2月20日、生活支援と福祉有償運送を主な事業とするNPO法人設立発起人会を開催しました。14人が参加し、事業と利用内容などについて討議し、設立総会を成功させよつと意思統一しました。

(詳細はホームページ)

せいらゆう

インターネットを利用されませんか？国内では1990年代からサービスが提供され始めましたが、今や、社会にとつて無くてはならないものとなりました。写真がカクカクと表示される時代から技術革新は進み、今や音楽や映画の視聴は当たり前、コロナ禍での巣ごもり生活も、インターネット通販で全てのものがあるのと同じく、私自身もインターネットを利用しない日はありません。新型コロナウイルスの情報から、世界経済の状況、様々なスポーツの結果や、戦争・災害まで、すべての情報がスマートフォン1台あれば発生から数時間以内には手に取るように把握できます▼一方で便利すぎるインターネットへの依存的な利用と発達したAI(人工知能)技術によって、利用者側の思想や考えに「偏り」が起こりやすくなるのが指摘され始めました。たとえば、インターネットを利用して買い物をする、しばらくそれと関連する広告が提示されるようになった経験はありませんか？インターネットを介してサービスを提供する側が、その

人の好みや興味のある物事をAIに判断させることで、より効率よくその人が利用・購入する可能性の高いものを提示する…といった仕組みです▼同様のことは当然「情報」の分野でも行われており、危惧されている「偏り」はここで起こります。この問題は、アメリカ大統領選挙等で一部報道されるようになりました。AIによって、取捨選択された情報は、「偏り」を持って届くこととなり、インターネットからの情報に依存した熱狂的なトランプ支持者には、あたかもアメリカ全土がトランプ支持者で溢れているような錯覚が起こっていたかもしれません(バイデン支持者も同様です)▼この問題はまだまだそれほど大きく取り上げられてはいませんが、現在進行形で起こっている世の中の「偏り」が今後さらに大きくなると、民主主義の根幹を揺るがすような大きな問題となるのではと危惧しています。様々な媒体を通し、賛成・反対の両側の意見をしっかりと得た上で判断することを改めて肝に銘じ、この問題を今後も注視していきたくと考えています。 中村英洋

厚生労働省 ワクチン接種についてのお知らせ

2月26日に厚生労働省ホームページに掲載された「接種についてのお知らせ」より、その概要をお知らせします。

② 高齢者（昭和32年4月1日以前に生まれた方）

③ 基礎疾患を有する方・高齢者施設等の従事者

接種を行う期間：来年2月末までの予定。高齢者への接種は一部の市町村で4月12日に開始される見込み。

接種対象：16歳以上

接種回数：2回（1回目の接種から3週間後に2回目を接種）

接種順位：①医療従事者

接種場所：原則、住民票所在地の市町村（住所地）の医療機関や接種会場。※住所地以外で接種できる見込みの方は、入院・入所中の方、基礎疾患で治療中の方など

接種を受ける手続き：市町村から「接種券」と「接種のお知らせ」

「セ」が届く↓ワクチン接種を行っている医療機関や接種会場を決める↓電話やネット等で予約↓接種日には「接種券」と「本人確認書類」を持参

接種費用：全額公費（無料）

接種の同意：妊娠中の場合を除き「努力義務」としているが、強制ではない。同意がある場合に限り接種を実施

予防接種健康被害救済制度：極めてまれにある健康被害に対し、予防接種法に基づく医療費・障害年金等の救済制度の設置

岐阜新聞の報道では

岐阜新聞社が3月1日付け朝刊で県下42市町村アンケートの結果を掲載しました。

8割以上の市町村が、高齢者への接種開始月を4月からとしているものの、ワクチンの供給状況次第で遅れることも想定し、国や県に供給量や日程を早急に示すよう求めています。

また、実施方法については市町村ごとの実情に応じた方法になり、公共施設等での集団接種が10市町、集団接種と診療所等での個別接種併用23市町村などとなっております。未定・調整中の市町もあります。

新型コロナウイルス・ワクチン

よくある質問

問1 しずさと診療所でも新型コロナウイルス ワクチンを接種できますか？

答 はい、4月以降ワクチンの入荷に併せ接種ができるように準備を進めています。大垣市からの申込み手順の発表も遅れておりますが、申込み開始となれば別途ご案内を差し上げます。

また、接種については、診療時間外の別日程での実施を予定しています。接種金額は全額公費でまかなわれるため、無料となります。

問2 ワクチンの有効性はどのくらいですか？

答 現在接種が始まった、ファイザー社製ワクチンの有効率は95・0%と高い数値です。ちなみに65歳未満のインフルエンザワクチンの有効率は52・9%（2015年度）と報告されています。（この有効率95・0%とは、接種したグループはそうでないグループと比べて新規感染者の数が95・0%少なかったという意味で、95・0%がかからなかったという意味ではありません）

問3 ワクチンの副反応が心配です。

答 接種部位の痛みが70〜80%と多く、55歳未満の人で頻度が高いです。これは成人のインフルエンザワクチン10〜22% 肺炎球菌ワクチン（ニューモバックス）58・3%と比べて高い数字です。

また何らかの日常生活の制限を要する中等度以上の疼痛は1回目約30% 2回目約15%の人に出現すると報告されています。38℃以上の発熱は1回目で1〜4%、2回目で11〜16%です。55歳未満の人に出やすい傾向があります。多くは2日以内に解熱します。（3ページ下段に続く）

よく使われる漢方薬のご紹介③

ごれいさん 五苓散

めまい、水様性下痢、二日酔い

しずさと診療所医師 粕谷志郎

(月曜と水曜の午前診療を担当)



前々回の芍薬甘草湯に続き即効性のある漢方薬です。この処方では細胞への水の出入りを制御する、西洋薬には無い効果を持っています。西洋薬ではせいぜい利尿薬くらいがこの機能に近いのですが、細胞の水まで吸い出すことは出来ません。そのため組織は浮腫で水浸しであるにもかかわらず血管内の脱水状態を作り、かえって危険な状況に至ることもあります。五苓散は水様性の下痢、二日酔いに効きます。アルコールを飲む前でも後でも、二日酔いになってしまっても効き目があります。また、脳浮腫にも効くとされています。

そんな中、注目されるのはめまいの治療です。目が回ると吐き気をおこしたり、吐いたり、へろへろになって救急外来へ搬送される患者さんもあります。そんな時、1回2包をぬるま湯に溶いて服用していただきます。30分もすると効いてきます。めまいの治療には一般的には重碳酸ナトリウムの注射が行われますが、点滴を受ける程度の時間で五苓散は効いてきます。

めまいには様々な原因があります。脳梗塞、脳出血、脳腫瘍など脳に原因がある場合、耳に原因

がある場合、ストレス、自律神経失調など脳、耳以外の原因によるものなどです。色々検査をしても特定できないめまいのなかで、頻度が多いのが良性発作性頭位めまい症です。起き上がった途端にくるくる目が回るとか、頭の位置が変わると始まるめまいなどがこれに入ります。耳の奥の内耳に体の平衡や聴力に関係する耳石があります。この石が頭の位置を感知する三半規管にこぼれ落ちるとデタラメな信号を脳に送ってめまいが発生します。この石を元の位置に戻してやるのが良性発作性頭位めまい症の根本治療になります。「エプリー法」と言われ、インターネットで調べると出ます。頭位を順次変えてゆき、耳石を元の位置に戻すものです。医療行為に当たらないと思われまので、自分で試しても良いでしょう。

五苓散の記載は『傷寒論』（3世紀初頭の書物）に遡ります。尿、乾きなど水の出入りや中風（脳出血）の治療などが述べられています。現代的には細胞への水の出入りを制御する作用ということになり、上記のめまいにも抜群の効果を発揮します。驚くべき人類の英知を感じます。

からだのだるさ・頭痛・寒気といった全身症状も6〜59%にみられています。ただしこれらの症状は対象群でもそれなりの頻度でみられているので、明らかにワクチンの副反応と断定するには慎重を要します。

アナフィラキシー症状（重篤なアレルギー反応）は海外の報告で10万人に1人とされます。（※通常使用されている抗菌薬でも1万人に1人がアナフィラキシーを起こしているとの報告があります）

問4 1回目の接種で副反応がたつきには2回目の接種が可能ですか？

答 軽い副反応であれば2回目の接種は可能です。高熱が出たり、日常生活に支障をきたすような副反応が出た場合は年齢、基礎疾患、流行状況等もふくめて総合的に判断することになります。アナフィラキシーや全身性発疹等をおこした場合、2回目の接種はできません。

問5 ワクチンはどれくらいの期間有効ですか。

答 臨床試験の観察期間がまだ150日ほどなのでその後の効果がいつまで続くかはわかっていません。



不破支部健康講座

「心と体の健康づくり」

に参加して

1月30日(土)垂井町中央公民館にて心と体の健康づくり講座が開かれました。緊急事態宣言下、雪が舞う寒い日ではありましたが、感染対策をしっかりと行った上で19人が参加しました。

講師の西田あいこさんは本来笑いヨガのインストラクターですが、このご時勢で大きな声で歌ったり笑ったりする活動を控えているとのことでした。でもこんな時だからこそ笑って免疫力を高めようと、軽妙なおしゃべりでみんなを楽しませていただきました。

まず始めはじゃんけんです。西田さんから「私と同じものを出してください



い」「次は私に勝ってください」「今度は私に負けてください」と次々指令が出て、グー・チョキ・パーを忙しく出します。ゆっくり考える暇はありません。単純ですが脳トレになります。

この日は全員マスクを着用し、さらにタオルで口元を隠しながら、「あはは、えへへ、おほほ、いひひ、うふふ」と遠慮がちに笑い合う場面もありました。次にタオルを大きく振り回したり、腕に巻き付けたりしました。丸めたタオルを投げ上げて、何回手がたたくかの競争もしました。「結んでひらいて」の歌に合わせてタオルを結んで、ほどこいて、手を打って、また結んで：まごまごしていると置いて行かれてしまいます。

最後に、都はるみさんの「好きになった人」に合わせて、タオルを使った振り付けの踊りをしました。終始笑顔があふれる楽しい講座でした。

今回は垂井町の広報を見て来て下さった組合員以外の方もいらっしやいましたので、医療生協や健康チャレンジについて知ってもらえる良い機会にもなったと思います。

山河由美子

西濃南部支部

海津けんこうカフェ班

コロナ禍で、笑いヨガをやれることに感謝

2月21日10時に海津図書館の公園で、9人の参加で元気にスタートしました。

コロナ禍になって班会の持ち方を話し合いました。昨年6月から



はりモートでなく、「みんなで笑いたい!」を大切にしながら、天気の良い日に外でソーシャル・ディスタンスを取りながら行っています。暑い時は木陰で、冬は陽だまりで実施しています。

今回の内容は、「まーいイカ体操」に始まり、脳トレやアイウベ体操、ジャンケン大会、「気球に乗ったつもりで、空を飛ばう!!」を行い、2か月ぶりに大笑いしました。合間にお茶休憩を取り、最後は子どもを交えて、サッカーボール遊びを太陽の下で楽しみました。三世代のぼかぼかの笑いヨガでした。

新垣美代子

2020年度総仕上げ

「仲間ふやし」にご協力を

昨年4月から、支部や班でつながりが広がりましたが、仲間ふやし(新規加入)では2月末で121人と前年実績を下回っています。年度末の3月であと30人の仲間ふやしの目標達成に、皆さんからのご紹介をお願いします。本部(0584-92-3268)までご連絡ください。

班会に参加して友達もでき楽しく過ごせるようになります

仲間と寄り合える場所があることで安心



いろんな相談ができるようになりました

私たちのしずさと診療所・介護施設がある

「安全・安心の暮らし」めざし、助け合い・支え合いのネットワークを広げよう

NPO法人設立にむけ設立発起人会を開催

2月20日、西部研修センターにおいて、発起人14人が集まり、「設立発起人会」を開催しました。中尾さん（医療生協常務理事）が開会あいさつとともに進行をつとめました。

最初に松岡さん（同専務理事）から、医療生協「しずさとすけあい」が進めてきた生活支援や福祉有償運送の活動を、すべての地域住民を視野に入れた活動に発展させるためにNPO法人化することとした経過、その目的と事業内容、医療生協組合員に法人化に向けた入会や寄付の取り組みの状況、法人設立にむけた日程等について

報告。事務局をつとめる山口さんから利用案内と利用料について提案があり意見交換を行い、大筋を承認し発起人会を終えました。定款に定める「目的」では、

「西濃医療生協と連携し、助け合い、支え合うための地域のネットワークを広げ強めていくことを目的とする」として医療生協との関係を明確にしました。また、会員が50人を超え、106人から100万円を超える寄付、福祉車両2台の寄贈があり、大きな期待が寄せられているとの報告がありました。



設立総会のご案内

日時 3月27日（土）10時～11時30分
会場 西部研修センター

※ごなたでも参加いただけます。

会員（正会員または賛助会員）募集中
※入会金千円・会費なしです。
担い手募集中

詳しくは事務局へお尋ねください。

しずさとすけあい
ご利用のお問い合わせは
☎ 080-3645-3268（山口）
受付時間：平日9時～12時まで

岐阜民医連共同組織活動交流集会

2月27日、岐阜民医連（民主医療機関連合会）加盟の事業所とそれに対応する住民組織による活動交流集会が岐阜市内と大垣市内の会場をオンラインでつないで開催されました。西濃医療生協は西部研修センターを会場に、組合員13人が参加。全体で48人の参加でした。自宅から参加された方もありました。

記念講演はみどり病院の今西正人薬剤部長より「新型コロナウイルスについて」と題して、今私たちが危惧していることを分かりやすく説明して頂きました。ワクチンについて少し理解が進んだと思います。

その後、5つの共同組織および事業所から活動報告が行われました。



岐阜健康友の会からは「コロナ禍での強化月間ヘルスアップチャレンジ」についてとても参考になるお話を頂きました。コース設定も簡潔で「会話

をしよう！コース」は良いなと思いました。毎日本体温チェックも一日一言日記も励みになったと感想もあり、参考になると思いました。

薬局法人のファルマネットぎふからは地域のたまり場となる「しいのみハウス」についてのお話で、こんな施設があれば、学習会もたまり場も、子ども食堂も学習支援もできます。この空間は魅力を感じました。

みどり病院からは「オンラインセミナーを開催して」と題してお話がありました。遠隔地での講演にはオンラインセミナーは有効だと感じています。そして、今回のように自宅から参加する方も増えると思います。

高齢者施設をつくる会からは「地域住民とのつながりを求めて」という題で、「好きなことはいくつになってもやっていたい」という高齢者の言葉が心に残りました。これは映画上映の感想の中の一つです。映画上映会も植栽ボランティアも、皆さんが元気になる取組の一つだと感じました。

最後に西濃医療生協から、診療所や介護事業所の運営とともに、支部や班、各種委員会など、健康づくりやつながりづくりを進めていると報告をしました。 長屋由利子

今国会に改悪法案提出
後期高齢者医療制度
年収200万以上2割負担に

負担2倍化反対の署名を集めて 国会に届けましょう

75歳のAさんは、年収が200万円をわずかに超える年金生活者です（医療・介護保険料など控除されたあとの所得ではありません）。高血圧や糖尿病で内科に毎月受診、時には眼科や歯科にも受診し、

年間窓口負担は10万円にもなります。今でも食費や衣服費などは節約しています。医療費が2倍になったら、受診を減らすしかありません。Aさんはこれからの不安を切実に話されました。

負担増になる対象は
① 単身者で年収200万円以上
② 夫婦で年収320万円以上
今国会での成立をねらい、来年10月から導入する計画です。

「自助・共助、最後に公助」といってはばからない政治家がいますが、「公助」とは「公が助けてやる」ということで、そもそも憲法第25条の生存権を否定する思想です。「健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有し」、「国は、社会福祉、社会保障及び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならない」としているが、食事代、衣服代を削らなければならぬ生活が「文化的な最低限度の生活」なのではないでしょうか。

皆さんと一緒に、反対署名を広げ、廃案にしましょう。署名用紙はお近くの運営委員が診療所までお届けください

高齢者の負担増は これだけではない

介護保険でも、すでに収入に応じて2〜3割負担になっていますが、「原則1割負担」を2割負担に引き上げようとしています。また、要介護1や2の方の生活援助サービスを紹介保険給付から外し、要支援と同様の総合事業に移行させることも視野に入れています。

75以上高齢者の医療費窓口負担割合
の枠が今度の法案で出された

「現役並み」所得	単身で年収383万円以上 夫婦で520万円以上	3割
一般・低所得	単身で年収200万円以上 夫婦で320万円以上	2割
	それ以外	1割

衆議院議長 殿
参議院議長 殿

年月日

75歳以上医療費窓口負担2割化撤回を求める請願署名

政府は、2020年12月15日の閣議で、75歳以上の医療費窓口負担について年収200万円以上（単身世帯の場合）約370万人を1割から2割に引き上げることをご決定されました。閣議決定案を今国会に提出し、2022年度後半に引き上げを実施する構えです。

そもそも社会保障給付は国民の権利であり、高齢者は長年にわたって社会保障料や税金を収めて十分な貢献をされています。世代間対立をおおらないでください。

1 割負担でも深刻になっている高齢者の受診控えが、コロナ禍の中の受診抑制と重なり、高齢者の命と健康をどのように守るかが問われています。このような時に、窓口負担を引き上げるのは、受診控えに追い打ちをかける政策です。

「負担能力に届いたものへと改革していく」というのなら、税や社会保障料での軽減こそが求められます。高齢者世帯からの保険料を減らした負担とすべきです。また、国の社会保障制度の確保を消費税と「働き方」改革ではなく、「凡庸な言い訳」など軍事費等の無駄をなく、早期発見、早期治療や医療の見直し、大企業や富裕層への課税強化で公費財源を確保すべきです。

よって以下の事項を議決します。

【請願事項】
1. 75歳以上の医療費窓口負担2割化の撤回を求めます

氏名	住所

核兵器禁止条約発効！

昨年10月24日、核兵器禁止条約は発効に必要な批准国50か国に達し、今年1月22日に発効しました。

核兵器禁止条約は、核兵器を持つこと、使うこと、核兵器を使って威嚇することなどを禁じるもので、被害者支援と環境汚染の改善、そのための国際協力も盛り込んでいます。

医療福祉生協連では、核兵器の禁止、廃絶の条約をすべての国が結ぶことを求める「ヒバクシャ国際署名」を推進し、賛同を呼びかけてきました。

この条約は人類史上初めて核兵器を違法化する国際法であり「核なき世界」実現のための突破口となるものです。

私たち西濃医療生協はその発効を心から歓迎し、今後も組合員をはじめ地域で核廃絶への思いを共有する人たちと連帯し、世界平和の実現に積極的に貢献します。

核兵器の使用と実験は、人々と環境に取り返しのつかない甚大な被害をもたらします。

唯一の戦争被爆国の日本政府は、米国など核保有国が条約に参加していないことなどを理由に「核所有国と非所有国の橋渡しに努める。条約に署名する考えはない」という姿勢です。

条約発効を機に、米国の核の傘に依存し続ける現状から、核兵器のない世界に向け政策を転換すべきではないでしょうか。



新入職員紹介

しずさとデイサービスセンター

介護福祉士 岩田 考裕



2月15日付
でしずさとデ
ィサービスに
入職しました
岩田考裕と申
します。

以前働いていた施設では、しずさと診療所のリハビリ訪問を受けていました。リハビリ職員さんは利用者さんに対してとても丁寧に接している姿を見て、「こんなにご利用者に対して丁寧に接する職員さんが働いている職場はどんなところだろう」と関心を持つようになりました。

そのような経験もあり、西濃医療生協のホームページを見ていたところ、デイの相談員の募集があったので、ぜひ自分も働きたいと思い、応募させて頂きました。

「温もりを大切に」をモットーに、温もり溢れる雰囲気づくりを頑張っていますので、よろしくお願ひ申し上げます。

無料 暮らし何でも相談会

多重債務（破産・再生・任意整理）、離婚・親権、遺産相続、交通事故、労働災害、医療事故、消費者被害、損害賠償など。提携弁護士がご相談をお聞きします。

日時： 4月8日(木)
5月13日(木) 2～3時
場所：しずさと診療所内

- 相談時間：30分
- 事前申込みが必要です。
- 本部電話 0584-92-3268

グラウンドゴルフで楽しく健康づくり

実施日 3月10日(水) 19日(金) 26日(金) 31日(水)
4月5日(月) 14日(水) 19日(月) 27日(火)
時間 12時半から
場所 三城公園 ソフトボール場
問合せ・申込先 河村秀一 090-5450-3227

診療所・介護事業所の草取りボラに皆さまのご協力お願いします

日時 3月28日(日) 8:00～
雨天の場合4月4日(日) 8:00～
集合場所 しずさと診療所
問合せ先 正岡礼子 0584-27-5957

ウォーキングの会

『上石津の山城跡』明智光秀ゆかりの地、ドラマ『麒麟がくる』の主人公、明智光秀の生誕地説のある山城跡を訪れます。その説では、「光秀は1528年石津郡多羅にて出生…」とあり、その出生地「多羅城」の候補地の一つとされる山城「城ヶ平」へ行きます。

日時 3月29日(月)
集合場所 教育会館 8時30分
しずさと診療所 8時30分
一ノ瀬ポケットパーク 9時10分
上石津郷土資料館 9時30分
持物 弁当・水筒・雨具・防寒具・登山靴または運動靴
会費 200円+交通費200円
問合せ先 杉野茂樹 0584-34-1817 (朝のみ)
梅村民雄 0584-34-1403
090-4232-9057

山楽会

大野町「森林空間・絆の森」の公式ウォーキングコースを歩きます。野古墳群、濃尾平野、養老山脈、伊吹山など見渡せます。

日時 3月22日(月) 雨天の場合は中止
場所 滝谷山(398m、大野町)
歩行時間：3.5時間(2+1.5時間)
健脚度：初級の上(片道約3km)
集合場所 しずさと診療所 8時20分
教育会館 8時40分
池田中央公民館 9時00分
(登山口) 大野町運動公園 9時30分
持物 弁当、お茶500ml×2本、雨具、ストック
会費 200円+交通費200円
問合せ先 梅村 0584-34-1403
杉野 0584-34-1817

※教育会館集合者は配車調整のため梅村か杉野まで連絡ください。

健康委員会

第6回 こんな時だからこそ一緒に

健康チャレンジ

今からでも参加しませんか？

健康はみんなの願い。元気な人もそうじゃない人も自分で決めて自分で頑張る健康チャレンジ。第6回目の今回は「こんな時だからこそ一緒に」を合言葉に2月から始まりました。

皆さん続けてらっしゃいますか？毎日できなくてもOK。3月いっぱい頑張ってお是非結果報告書に記入して提出してください。また、今回申し込み書を提出していただきましたが、忘れてしまった方、結果報告書だけでもOKです。年齢を書いただけるとありがたいです。

ご遠慮なくお近くの役員、しずさと診療所、介護センターにお届けください。FAX、ポスト投函もOKです。皆さんのご応募楽しみにしています。

今回の参加賞はボールペン

ラッキー賞はクオカード500円分です。

お楽しみに！



西濃南部支部

広幡スクエアステップ班へのお誘い
～認知症予防とおしゃべりの場～

日時 3月21日(日) 午前10時より
4月18日(日) 午前10時より
どちらも1時間位行います。

場所 養老町広幡公民館 和室
(養老町口ケ島19-1)

持物 タオル・飲み物

問合せ先 長屋由利子 080-1612-4387

健康のつどい

日時 3月31日(水)
14:20～16:00

場所 養老町中央公民館 2階
第5会議室

講師：粕谷志郎先生
(しずさと診療所 非常勤医師)

アレルギー疾患と漢方医学のお話を中心に



※どなたでもお気軽にお越しください。

※朝の検温とマスクの着用をお願いします。

※コロナウイルス感染症の影響で変更する場合があります。

しずさと診療所 診療案内
内科・外科・整形外科・リハビリテーション

		月	火	水	木	金	土
8～9時	検査	柄澤	柄澤		柄澤	柄澤	
9～12時	第一診察室	柄澤	柄澤	柄澤	柄澤	阿川	※2
	第二診察室	岡野	岡野	岡野	岡野	岡野	
	第三診察室	粕谷		粕谷		※1	
14～17時	訪問診療	柄澤 岡野	柄澤 岡野	柄澤 岡野	柄澤 岡野	柄澤 岡野	
17～19時	第一診察室	柄澤		泉		岡野	

4月より夜の診療体制が下記の通り変わります。

月曜日：柄澤医師 → 岡野医師

金曜日：岡野医師 → 柄澤医師

土曜日は現行どおりです。

※1 金曜日の第2診察室

柄澤医師が検査(胃カメラ・エコー)を行います。

※2 土曜日の診察

第1・3は岡野医師が担当します。

第2・5は柄澤医師が担当します。

第4は松井医師が担当します。

<医療・介護のお問い合わせは>

▼しずさと診療所

電話 0584-93-1170 FAX 0584-93-1169
〒503-0982 大垣市久徳町153-1

▼デイサービスひのき

電話 0584-93-0310 FAX 0584-93-0311
〒503-0981 大垣市松町706

▼介護センターしずさと

電話 0584-91-3912 FAX 0584-93-1151
〒503-0981 大垣市松町1452

- ・介護支援センター 0584-93-1171
- ・デイサービスセンター 0584-93-1172
- ・訪問看護ステーション 0584-93-1173
- ・ショートステイ 0584-93-1175